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OBIETTIVI STRATEGICI DELL’ENTE PER MISSIONE 

LINEE STRATEGICHE: 

1) AMBIENTE E SICUREZZA DEL TERRITORIO – migliorare e tutelare la qualità dell’ambiente, 
come fattore determinante della salute e della qualità della vita dei cittadini 

• Perseguire le azioni previste nel PAES, con l’obiettivo di ridurre il consumo 
energetico pubblico e privato ed incrementare la produzione di energia da fonti 
rinnovabili, collaborando con il servizio energia in Unione 

-  Nel mese di febbraio è stata promossa la giornata “M’illumino di meno”,che ha visto la    
 partecipazione del CCR e di cittadini di varie età; lo scopo dell’iniziativa era quello di 
 sensibilizzare e informare la cittadinanza sull’importanza del risparmio energetico.  

-  In quell’occasione è stata promossa la rottamazione di lampadine ad incandescenza e la 
 sostituzione con lampadine a led; è stato inoltre presentato e diffuso il libretto realizzato dal 
 servizio Energia dell’Unione Reno Galliera che contiene suggerimenti e informazioni utili 
 ai cittadini per il risparmio energetico. 

-  Alcuni tecnici del Comune si stanno formando sul Conto termico 2.0, con lo scopo di 
 sfruttare tutte le opportunità di finanziamento di interventi si riduzione dei consumi energetici. 

-  E’ in corso l’intervento di sostituzione dei velux alla scuola primaria di San Marino, fatto che 
 garantirà indubbiamente anche migliori performances energetiche rispetto agli infissi 
 installati in precedenza. 

-  E’ stata sostituita una vecchia caldaia domestica presso un appartamento di un 
 appartamento di emergenza abitativa all’interno del centro di accoglienza di Santa Maria in 
 Duno. 

 Sono in corso valutazioni per l’affidamento per la realizzazione dell’audit energetico degli 
 edifici scolastici del capoluogo, finalizzato alla partecipazione al bando POR-FESR per la 
 riqualificazione energetica degli edifici pubblici. 

 

• Promuovere la conservazione e la fruizione dell’ex Risaia-Oasi La Rizza, all’interno 
del quadro sovra comunale e regionale delle aree protette 

- Il Comune continua ad aderire al CEAS Giapp, per la promozione dell’educazione 
ambientale e alla sostenibilità 

- Continua l’attività coordinata delle aree naturalistiche aderenti alla convenzione GIAPP 
(visite guidate, promozione congiunta) 

- Viene mantenuto stretto il rapporto con il Comitato di Gestione dell’Oasi La Rizza, per la 
programmazione dell’attività e la risoluzione dei problemi 

- E’ confermata anche per il 2016 l’attività specialistica di tipo naturalistico dei tecnici di 
Sustenia, società in house, all’interno dell’oasi 

- A Sustenia saranno affidate anche risorse per realizzare alcune migliorie di tipo straordinario 
volte a incrementare la presenza degli uccelli e a favorire il birdwatching 

- Vengono effettuate attraverso gli operai comunali le manutenzioni straordinarie che 
dovessero rendersi necessarie nel corso della gestione 

- Le informazioni su tutte le attività che si svolgono all’Oasi sono inserite nei normali canali 
informativi del Comune (giornalino, sito web, pagina FB, orizzonti di pianura) 

 

• Mantenere un elevato tasso di differenziazione dei rifiuti con l’obiettivo della tariffa 
puntuale 

- L’ufficio ambiente riceve le segnalazioni delle problematiche presenti sul territorio dalle GEV 
e si preoccupa di cercare di volta in volta soluzioni (es. condomini che non effettuano 
correttamente la raccolta differenziata) 

- L’ufficio ambiente sta raggiungendo un accordo con Hera e con il Comune di Malalbergo per 
il conferimento degli ingombranti da parte dei residenti a Saletto presso la SEA di Altedo 

 

• Realizzare, o costruire le condizioni per la realizzazione della cassa di espansione sul 
canale Marsiglia, a protezione dell’ospedale e dell’abitato di Bentivoglio 

- E’ stata approvata in Consiglio Comunale la convenzione con la Bonifica Renana per la 
redazione del progetto definitivo della cassa di espansione 



- Il progetto di fattibilità disponibile, grazie alla Bonifica Renana, è stato trasmesso alla 
Regione per la apertura della cosidetta “scheda Rendis”, cioè è stata inserita nel “Repertorio 
Nazionale degli interventi per la Difesa del Suolo” 

- In occasione del recente bando per la riqualificazione urbana e la sicurezza delle periferie 
indetto dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri, questa opera è stata indicata alla Città 
Metropolitana perché venga inserita tra le opere da finanziare nella Città Metropolitana di 
Bologna 

 

• Realizzare un piano di intervento sui fossi stradali per migliorare il deflusso delle 
acque e di controllo sulle manutenzioni ordinarie e straordinarie dei privati 

- E’ stata effettuata una adeguata comunicazione sulle competenze in merito agli sfalci dei 
fossi 

- E’ stato realizzato un elenco aperto dei soggetti privati disponibili a effettuare il servizio di 
sfalcio dei fossi 

- E’ stato effettuato un controllo degli sfalci dalla Polizia Municipale sulle principali direttrici 
comunali 

 

• Promuovere il monitoraggio e la rimozione dell’eternit sui fabbricati privati 

- L’ufficio edilizia privata ha svolto quanto di competenza in tutte le situazioni in cui sia stato 
segnalato da privati o dall’AUSL la presenza di amianto su fabbricati di privati 

 

• Riqualificare i parchi pubblici e migliorare lo stato manutentivo dell’arredo urbano 
- Sono in corso attività di manutenzione sulle panchine dei parchi e dei percorsi ciclo-

pendonali 
- Sono state affettuate numerose potature straordinarie e numerose piantumazioni, in 

particolare nel parco di Castagnolino 
 

2) SISTEMA SCOLASTICO – garantire nell’ottica dell’equità i servizi scolastici e per l’infanzia 
all’interno di un rinnovato e riqualificato patrimonio edilizio scolastico 

• Mantenere un alto livello di servizi scolastici e per l’infanzia, nell’ottica di una sempre 
maggiore equità tra i cittadini, attraverso la gestione affidata all’Unione Reno Galliera 

- Sono state garantite all’Unione Reno Galliera le risorse per realizzare i servizi dell’infanzia e 
scolastici; è in corso di definizione il fabbisogno di risorse per il servizio di assistenza 
all’handicap per l’anno scolastico 2016/2017. Nell’anno scolastico 2015/16 sono state 
apportate lievi modifiche soltanto alle tariffe del servizio nido: la retta massima è stata 
portata da 450 euro a 500 euro. Non sono state effettuate altre variazioni di rilievo su 
nessun servizio. 

 

• Realizzare un nuovo edificio per la scuola secondaria di primo grado 

- Il 12 luglio si chiude la procedura di selezione dell’impresa che realizzerà la progettazione 
definitiva ed esecutiva della nuova scuola e procederà alla sua costruzione 

 

• Riqualificare dal punto di vista energetico gli immobili esistenti 

- Per effettuare la riqualificazione energetica di una fabbricato occorre prima realizzare un 
audit energetico, a cui si procederà nelle prossime settimane, finalizzato anche alla 
partecipazione al bando POR-FESR per la riqualificazione degli edifici pubblici. L’audit 
interesserà la scuola primaria-secondaria di Bentivoglio, la scuola dell’infanzia di 
Bentivoglio, l’asilo nido e, probabilmente, la palestra. 

- Sulla scuola di San Marino è in corso la sostituzione dei velux che si trovano sul coperto; 
tale intervento, finalizzato a risolvere il problema delle infiltrazioni di acqua, produrrà 
sicuramente benefici anche sul fronte energetico 

- E’ in corso il collegamento elettrico tra il fabbricato della scuola di San Marino con l’impianto 
fotovoltaico che si trova sul coperto della palestra al fine di massimizzare l’autoconsumo 

-  

• Adeguare gli immobili esistenti alla normativa sismica e a quella dell’antincendio 

- E’ in corso l’intervento di adeguamento sismico della scuola dell’infanzia di Bentivoglio, che 
si concluderà prima dell’inizio dell’anno scolastico 2016/17 



- E’ in corso la valutazione sismica dell’edificio della scuola primaria e secondaria di 
Bentivoglio e della scuola primaria di San Marino 

 

• Cablare con la fibra ottica il polo scolastico del capoluogo 
- Dal mese di febbraio è stato attivato il collegamento in banda ultra larga della scuola 

primaria-secondaria di Bentivoglio, grazie alla posa di fibra ottica e ad alcune 
apparecchiature installare presso l’edificio. 

 
 

 
3) VIABILITA’ E MOBILITA’ – migliorare la rete stradale comunale con l’obiettivo di garantire 

una maggiore sicurezza alle persone e ai veicoli e implementare le possibilità di viabilità 
alternativa 

• Adeguamento delle vie minori attraverso allargamenti e marciapiedi (via Larghe, via 
Ringhiera) 

- Interventi non ancora realizzati ma pianificati per il 2017 

 

• Manutenere le strade comunali (in particolare la via Saletto a nord e la via Santa Maria 
in Duno a nord) e la relativa segnaletica verticale ed orizzontale 

- Sono stati effettuati alcuni interventi di asfaltatura sulla via Saletto (a nord di Saletto) e sulla 
via Santa Maria in Duno (a nord della rotonda) 

- E’ stato raggiunto un accordo con Atersir per la ripartizione di costi tra il Comune e Atersir 
per realizzare una manutenzione straordinaria di via Vietta e della via Santa Maria in Duno 
per riparare i danni prodotti dal transito dei mezzi che trasportano il percolato prodotta dalla 
ex discarica (gestione post mortem) 

 

• Sovrintendere alla realizzazione dei nuovi accessi nord e sud di Interporto 

- L’ufficio edilizia privata verifica che gli step necessari per la realizzazione degli accessi siano 
coerenti con il grado di avanzamento dello sviluppo del terzo piano particolareggiato di 
Interporto previsto nella convenzione del 2015 

 

• Miglioramento della qualità dei percorsi pedonali e ciclabili del capoluogo 

- E’ in corso l’individuazione dell’impresa che si occuperà della realizzazione o della 
manutenzione straordinaria di alcuni percorsi pedonali del capoluogo (in particolare rotonda 
dell’ospedale, area nuovo municipio) 

 

• Realizzazione di piste ciclabili (Castagnolino-stazione di Funo, San Marco-San 
Marino, lungo Navile) 

- La pista ciclabile sul Navile e quella Castognolino-Funo sono state segnalate alla Città 
Metropolitana come prioritarie nel bando per la riqualificazione urbana e la sicurezza delle 
periferie indetto dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri  

- La pista ciclabile Castagnolino-Funo è inoltre interessata agli interventi, in via di definizione, 
sul cosidetto “nodo di Funo” inserito nell’Accordo sul Passante di Mezzo 

 
 

4) CULTURA, SPORT, TURISMO E RETE DEL VOLONTARIATO - collaborare con il volontariato 
locale sia in ambito culturale che sportivo nell’ottica della sussidiarietà e dell’impegno civico 
e della partecipazione dei cittadini; promuovere la conoscenza e la fruizione del territorio e 
del suo patrimonio storico e naturalistico. 

• Rafforzare la collaborazione con il volontariato nella realizzazione degli eventi, delle 
iniziative pubbliche, delle manifestazioni istituzionali, radicando una modalità efficace 
di lavoro e promuovendo attività su tutte le frazioni del Comune 

- E’ stato per la prima volta redatto un programma unitario delle iniziative estive a Bentivoglio 
e frazioni 

- Nel programma sono state proposte iniziative che hanno interessato due frazioni sulle quali 
da molto tempo non si investiva: Saletto e Castagnolino 

- Sono state promosse iniziative che hanno visto un forte coinvolgimento del Consiglio 
Comunale, come quella del 2 giugno, alla quale è stata abbinata la celebrazione del 70° 



anniversario del voto alle donne e l’adesione al progetto Mater Res Publica, che ci ha visti 
ricordare la prima donna eletta nel Consiglio Comunale di Bentivoglio, Augusta Pedrielli 

- Il Comune ha collaborato al successo della raccolta fondi per l’acquisto di un ecografo per il 
reparto dialisi dell’Ospedale di Bentivoglio 

- Con la collaborazione della Scuola e di molte associazioni del territorio è stato festeggiato in 
due eventi molto partecipati il 40° anniversario della costituzione del Coro delle Mondine di 
Bentivoglio 

- Con la collaborazione di diverse associazioni sono stati organizzate iniziative importanti 
sulla legalità: il 21 marzo è stato proiettato per le scuole un documentario su Angelo 
Vassallo, a fine maggio è stata intitolata la sala del pre-post scuola a Giuseppe di Matteo 
nell’ambito di un progetto della scuola con Avviso Pubblico, il 19 maggio don Pino De Masi 
ha incontrato le classi della scuola secondaria di primo grado di Bentivoglio. In ambito 
distrettuale sono molte le attività che sono ricadute in questo ambito (campi estivi per 
giovani, un campo rivolto ai giovanissimi nel bene confiscato di Pieve di Cento, il Festival 
della Legalità 19-21 maggio che si è tenuto a Minerbio). 

 

• Sostenere le associazioni di volontariato nella organizzazione di servizi o di iniziative 
rivolte alle fasce di popolazione più deboli, come i bambini, i giovani, gli anziani, i 
portatori di handicap, gli stranieri, condividendo una idea di società inclusiva 

- insieme al Centro Sociale Il Mulino si sono portati avanti progetti importanti: incontri 
sull’alimentazione, l’Amarcord al Cafè per la socializzazione delle persone anziane con 
problemi di salute, la tradizionale Festa dei Sapori in cui si incontrano le cucine del mondo 

- sono numerose le attività che il Comune insieme alle associazioni stanno proponendo alla 
scuola: ad esempio attività musicali in collaborazione con Il Temporale, attività legate 
all’archeologia in collaborazione con l’associazione Hydria. 

 

• Sostenere il volontariato sportivo locale, con lo scopo prioritario di promuovere la 
costituzione di una polisportiva, che consolidi le attività storiche delle associazioni e 
che diventi un punto di riferimento per la gestione degli impianti sportivi 

- E’ in itinere la costituzione della Polisportiva di Bentivoglio, alla quale aderiranno le principali 
associazioni sportive dilettantistiche che hanno sede in Bentivoglio 

 

• Realizzare la nuova palestra scolastica, anche a fini extra scolastici 

- Attività non ancora realizzata; al momento è stato redatto il progetto preliminare 

 

• Promuovere le eccellenze culturali, artistiche, naturalistiche del territorio di 
Bentivoglio attraverso l’attività dei servizi dell’Unione Reno Galliera: organizzare una 
rete di servizi per la fruizione del patrimonio, estendere le attività di intrattenimento e 
culturali valorizzando la biblioteca e avvalendosi delle competenze 
dell’associazionismo 

- E’ in corso un approfondito lavoro di riordino del patrimonio librario della biblioteca; è stato 
stabilmente aumentato il budget annuale per l’acquisto dei libri e sono state individuare le 
risorse per potenziare il servizio (incrementare le attività con i servizi educativi e con le 
scuole). E’ in corso inoltre l’acquisto di ulteriori arredi per allestire una sala da destinare ai 
libri per i bimbi piccoli (0-6). Verrà inoltre potenziata la sezione dedicata ai GAD (giovani 
adulti, 12-18 anni). La biblioteca riaprirà a settembre. 

- E’ stata realizzata dall’Unione Reno Galliera una selezione di proposte per la gestione del 
servizio di apertura e guardiania e visite guidate di Castello, Palazzo Rosso e Mulino 
Pizzardi che è in via di definizione 

- Si stanno portando avanti varie azioni per la promozione turistica del territorio attraverso 
l’ufficio turismo dell’Unione Reno Galliera (progetto Orizzonti di Pianura, popolamento dei siti 
di informazione turistica e comunicazione attraverso i social network, accordo di 
collaborazione con Bologna Welcome, istituzione di un elenco dei soggetti privati interessati 
a collaborare sul fronte turistico ecc) 

- Sono in itinere le necessarie valutazioni per l’adozione di una delibera ai sensi del decreto 
Art Bonus per il restauro di decorazioni murali del Castello e di Palazzo Rosso 

- E’ stata realizzata con il supporto tecnico e il patrocinio del Comune e il contributo 
dell’Unione Reno Galliera la prima edizione di una festa in costume al castello di Bentivoglio, 



con lo scopo di incrementare la fruizione, la conoscenza e la valorizzazione in senso lato di 
tale edificio storico 

- All’interno del castello vengono realizzate le proiezioni cinematografiche della rassegna 
B’est Movie/Cinema Ritrovato in collaborazione con Il Mulino e il Cortile estivo del Festival di 
Musica da Camera organizzato dall’Ass. Il Temporale. 

 
5) PATRIMONIO IMMOBILIARE PUBBLICO – Manutenere e dare valore al patrimonio immobiliare 

comunale 

• Proseguire la ristrutturazione del Palazzo Comunale 

- Attività sospesa 

 

• Rendere fruibile l’ex palazzo comunale di p.zza della Pace come centro civico (centro 
medico e associazioni) 

- Sono in corso i lavori per adeguare il piano rialzato per ospitare gli ambulatori medici. Il 
progetto è stato redatto tenendo conto delle esigenze dell’AUSL, dei medici e della 
Soprintendenza. 

 

• Realizzare gli interventi finanziati dalla Regione per la riparazione dei danni del 
terremoto 

- E’ stato presentato alla Regione il progetto definitivo per Palazzo Rosso e Mulino 

- E’ in corso di revisione in progetto preliminare del Castello, alla luce delle osservazioni 
formulate dalla Regione 

- Gli interventi sulle palestre sono rinviati al 2017 

- L’intervento sulla Rocca dovrebbe essere realizzato nella seconda metà del 2016 

 

• Ripensare ad un uso del castello funzionale al pubblico spettacolo, sia all’aperto che 
al chiuso e realizzare gli interventi necessari 

- Il progetto preliminare del Castello per la riparazione danni da terremoto tiene conto della 
volontà dell’Amministrazione comunale, di concerto con l’Istituto Ramazzini, di rendere 
funzionale e adeguata al pubblico spettacolo la cosidetta “Sala del cinema o Sala rossa” 

 

• Completare la ristrutturazione di Palazzo Rosso attraverso un intervento sul secondo 
piano 

- questo intervento deve essere successivo a quello di riparazione danni da terremoto per il 
quale non si è ancora ottenuta l’autorizzazione dalla Regione 

 

• Fare conoscere e rendere fruibile il patrimonio immobiliare comunale di carattere 
storico ed artistico 

- Si veda quanto già riportato rispetto ai punti precedenti 

 

• Completare la realizzazione del centro del volontariato 

- Intervento previsto per il 2018, destinato probabilmente a subire ulteriori slittamenti qualora 
non vi siano modifiche importanti sul calcolo del saldo ai fini del pareggio di bilancio 

 

• Realizzare la riqualificazione e l’ampliamento del centro culturale Te.Ze. 
- Intervento previsto in annualità successive, destinato probabilmente a subire ulteriori 

slittamenti qualora non vi siano modifiche importanti sul calcolo del saldo ai fini del pareggio 
di bilancio 

 
 

6) COMUNICAZIONE E DIGITALE – migliorare la partecipazione e la comunicazione nei 
confronti dei cittadini, anche attraverso i servizi online 

• Migliorare le competenze interne sulla comunicazione al cittadino e sull’utilizzo di 
strumenti web based 

- Attività non ancora avviata 

 



• Implementare una organizzazione per la gestione delle attività di comunicazione 

- Grazie ad un volontario del servizio civile è stato possibile migliorare l’attività di 
comunicazione dell’Ente, attraverso l’aggiornamento tempestivo del sito e la comunicazione 
cartacea (produzione di volantini, distribuzione di volantini e manifesti, ecc) 

 

• Supportare e promuovere i servizi on line 

- Attività realizzata attraverso le iscrizioni on line ai servizi alla persona, alla domanda ERP e 
alla richiesta di contributi per l’affitto on line 

- Attraverso questi servizi ha avuto un grande impulso l’accreditamento Federa 

- Risulta inoltre abbastanza usato anche il servizio di segnalazione attraverso il portale 
Comunichiamo 

 

• Collaborare per la realizzazione dell’Agenda Digitale dell’Unione Reno Galliera (vedi 
DUP dell’Unione) 

- Gli uffici hanno collaborato con l’Unione per la raccolta ed inserimento dei questionari 
sull’Agenda Digitale 

- L’ufficio tecnico ha collaborato per la partecipazione al bando per il cablaggio in fibra ottica 
delle aree industriali 

- I servizi demografici stanno collaborando per l’adozione del nuovo sw unico per i servizi 
demografici dell’Unione 

 
 

7) SERVIZI ALLA PERSONA – mantenere i servizi di eccellenza in un quadro di lotta alle nuove 
povertà 

• Collaborare con l’Unione per il perseguimento degli obiettivi in materia di servizi alla 
persona, in particolare per quanto riguarda l’attuazione della riorganizzazione della 
gestione dei servizi socio-sanitari in ambito del Distretto Pianura Est, come previsto 
dalla L.R. 12 del 26/7/2013 

- Si è mantenuto uno stretto rapporto con i Servizi alla Persona in Unione 
- grazie al contratto di concessione in essere con Acer dalla primavera del 2015, nel primo 

semestre è stato possibile, effettuare il ripristino di tutti gli alloggi sfitti e interventi di 
manutenzione straordinaria piuttosto significativi (es. rifacimento grondaie in una palazzina 
in via Aldo Moro per una spesa di circa 18000 euro)  

- tre alloggi sono stati ripristinati con il finanziamento straordinario nazionale sul piano casa di 
€. 13.307,00 (L. n. 80/2014 – deliebra Giunta RER n. 2299 del 28/12/2015 

- Sono inoltre state effettuate manutenzioni straordinarie per l’importo di circa 20.000 euro al 
centro di accoglienza di Santa Maria in Duno, con le quali sono stati ripristinati due 
monolocali ed è stata sostituita una caldaia molto vecchia e rifatti i collegamenti 

- Il Servizio Sociale Territoriale ha lavorato per promuovere il servizio del Centro Diurno, che 
ha completato l’iter di accreditamento; attualmente il numero di utenti è intorno ai 15, con un 
quasi raddoppio dell’utenza rispetto l’anno precedente 

 
 

8) SICUREZZA E CONTROLLO DEL TERRITORIO – implementare le possibilità di controllo del 
territorio 

• Ampliare la rete di videosorveglianza sul territorio 

- E’ stato redatto un nuovo piano di videosorveglianza del territorio; è in corso l’acquisto delle 
telecamere (12) con OCR (sistema di lettura targhe) e la selezione dell’installatore 

 

• Verificare la fattibilità di un sistema di monitoraggio strumentale del territorio ai fini di 
protezione civile in collaborazione con l’Unione Reno Galliera 

- Attività non ancora avviata 
 

 
 

 


